
貨櫃碼頭工潮勞資談判停頓2星期後，
今日有望重新啟動。永豐公司代表黃志德
表示，雖然未有新方案提出，但薪酬仍有
商量的空間，顯示其5+2+5方案仍有上調
空間；部分罷工工人就表示，可以接受加
薪12%。但勞資雙方意見逐漸拉近之際，
職工盟卻態度曖昧，不單在談判前夕大放
厥詞攻擊資方，更聲稱會收集工人的意見
在大會上提出，但多名工人均表示工會並

無作諮詢，不排除職工盟
想繼續 「玩」 。

本報記者 劉柏裕

勞資談判有望今重開
職工盟繼續搞小動作圖破壞

澳法院派醫生會診劉鑾雄
三度稱病不出庭 控方質疑健步如飛
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【本報訊】記者何朝財報道：貨櫃碼頭爆發工潮，
大批機手及裝卸工爭取加薪罷工，事件仍處於拉鋸狀態
之際，有和黃集團屬下其他不同部門最少30多名員工，
包括地產部門的保安員對工資豐厚的機手職位表示興趣
，主動要求接受培訓，甚至不排除轉職機手。

就有報道指和黃正培訓一批機手，集團發言人回覆
本報查詢稱，貨櫃碼頭發生工潮後，集團屬下約有約30
多名不同部門員工，得悉貨櫃碼頭機手崗位工資頗高，
對相關工作表示感興趣，有意接受培訓，了解相關職位
運作，學習所需技能。有關受訓工人之中，部分是來自

地產部門的大廈保安員。
發言人透露，和黃集團樂於為員工提供在職培訓機

會，於是委託HIT為相關員工安排為期4至6周培訓，如
員工通過培訓考核獲取有關認可資格，便有機會成為
HIT所屬員工。

發言人補充，有關培訓計劃主要目的是為集團員工
提供受訓機會，讓員工嘗試不同崗位；至於有關員工是
否願意接受訓練，及最終會否轉投HIT旗下成為貨櫃碼
頭機手操作重型吊機，純屬有關員工自願提出及考慮，
集團並無任何規定。

葵涌貨櫃碼頭工潮今日踏入第34日，自從本月16
日勞資雙方第3輪談判結束，高寶公司隨之宣布結業
後，職工盟就一直多多理由，拒絕返回談判桌。面對
社會的呼聲及罷工工人期望早日解決問題的壓力，職
工盟日前終於放軟口風，表示即使只有永豐公司參加
談判，工會也會考慮重返會談。據悉，經過勞工處斡
旋，第4輪勞資會談有望於今日下午重開。

外判商願商討加薪幅度
永豐代表黃志德在會談前向本報表示，公司暫時

未就談判準備新的方案，但他就表示，雖然基於公司
目前的狀況難以作出更大的讓步，但這並不代表在薪
酬方面 「冇得再談」，他指今日的談判可以在早前 「
5+2+5」方案的基礎上進一步商量。他期望在今日的
談判中，勞資雙方都可以釋出善意，互讓互諒，協力
爭取盡快解決目前的問題，令工潮早日平息。

永豐公司的罷工工人陳先生表示，就個人而言接
受加薪幅度調至12%。但他就認為公司早前提出分兩
年加薪的方案不合理，希望能夠調整至今年統一加薪
12%。他說： 「罷工1個多月，再拖下去也沒有辦法
。會談能夠重開，我覺得開心。而所謂的談判，就是
需要妥協和讓步的，堅持到底既無助問題的解決，對
自己也沒有好處。」

陳續謂，不少罷工工人都是家庭的收入支柱，罷
工至今已經為生活帶來壓力， 「手停口停，你說沒有
壓力，就是騙人的。就算有罷工津貼，但又能撐得到
什麼時候，畢竟不是長遠之計。可以說，絕大多數的
工人都希望可以早日平息事件，盡快復工，所以自然

希望工會可以早日與公司談判。」

工人希望早日平息工潮
另一名罷工工人張先生則稱，自己希望公司能夠

在今年劃一加薪15%。對於今日進行的談判，他說：
「老實講，我不認為這輪談判可以馬上解決問題，但

起碼是進步，大家能夠回到談判桌上商量，這對事件
肯定是有幫助的。」

公司與工人所提出的條件相差逐漸縮小之際，職
工盟在會談之前仍不斷攻擊資方，令問題的解決帶來
變數。香港碼頭業職工會總幹事何偉航雖然答應出席
談判，但在接受傳媒訪問時指責碼頭方面稱碼頭運作
恢復80%的說法是 「妖言惑眾」，又稱工潮發展至今
，資方是最大的輸家。何偉航聲稱，只要有一個工種
的問題得不到解決，工潮仍會持續下去。

另外，該工會昨日在接受訪問時仍惺惺作態，表
示是否出席談判，以及在談判間提出哪方面的問題，
需要向罷工工人收集意見。但陳先生和張先生均表示
，未收到過工會相關方面的信息。

機手薪優 和黃員工冀轉職

【本報訊】英冠球會伯明翰班主楊家誠涉嫌洗黑錢案昨
日開審，辯方以股票經紀只保存7年交易紀錄，無法證明楊
2004年前的獲利情況，要求法庭永久終止聆訊。法院將案押
後至本周五決定是否批准永久終止聆訊。

楊家誠（51歲）昨日到區域法院應訊，否認全部5項合
共洗黑錢7億元的控罪，其抗辯理由是在2004年前透過股票
市場投資獲利。辯方在庭上表示，由於一般股票經紀只會保
留7年的紀錄，楊在2011年被捕時，他只能取得2004年以後
的財務紀錄，楊在無法獲取全面財務紀錄下被起訴並不公平
，要求永久終止本案聆訊。

【本報訊】記者劉柏裕報道：雖然新一輪勞資
談判重開，但有關吊機手的代表仍然缺席。有高寶
公司的罷工工人稱，雖然當下有其他外判公司向他
們招手，但工人仍期望碼頭公司能夠就吊機手何去
何從，以及薪酬待遇的問題給出一個交代。

永豐公司代表今日下午將與相關工會繼續談判
，而香港國際貨櫃碼頭公司（HIT）也將列席會議
。由於高寶公司早前宣布結業，約100名參加罷工
的吊機手在今日的談判中將沒有相應的外判商作為
談判對象。對此，工會表示會在談判中向出席的
HIT代表提問關於參加罷工的吊機手的前路問題。

在高寶公司任職吊機手的郭先生表示，自從高
寶宣布結業後，陸續有其他外判公司，包括聯榮、
培記及現創都曾經聯絡並招攬參加罷工的吊機手，
表示歡迎他們加入。另外，更有部分工人已經報讀
了建築工地的課程，以備轉工所需。所以對於未來
的出路問題，大部分的吊機工人都不太擔心。

事情發展到目前地步，郭先生期待HIT能夠在
今天的會談中，就吊機工人何去何從，以及未來的
待遇給出一個交代。他說： 「雖然現在有得挑選，
但大家都在等待HIT方面的消息。希望能夠有一個
比預期更好的結果出爐。」

他表示，如果HIT最終未能給出好的方案，估
計不少工人會選擇加入其他外判公司繼續原來的工
作。他坦言， 「畢竟已經在碼頭工作十多年，做慣
做熟。轉行就意味要重新開始，所以對於不少工
友來說，這都是最壞打算。」

【本報訊】記者陳卓康報道：香港工
會聯合會昨舉行慶祝成立65周年暨 「五．
一」國際勞動節酒會，行政長官梁振英、
中聯辦副主任郭莉等擔任主禮嘉賓。工聯
會理事長吳秋北重申，只有標準工時立法
才可有效扭轉工時長、加班無補水的陋習
，希望商界以 「擺事實，講道理」的態度
，一起尋求勞資共贏的標準工時方案。

工聯會昨舉行慶祝成立65周年暨 「五
．一」國際勞動節酒會，主禮嘉賓包括行
政長官梁振英、中央政府駐港聯絡辦公室
副主任郭莉、全國總工會代表團團長王瑞
生、行政會議召集人林煥光及外交部駐香

港特派員公署署理特派員李元明，近1500
名政商界、社團及工會代表出席。

祝酒儀式嘉賓尚有工聯會榮譽會長鄭
耀棠、基本法委員會副主任梁愛詩、勞工
及福利局局長張建宗、政制及內地事務局
局長譚志源、公務員事務局局長鄧國威、
保安局局長黎棟國、商務及經濟發展局局
長蘇錦樑、中聯辦社會工作部部長楊茂、
中聯辦九龍工作部部長何靖；內地及澳門
嘉賓包括中國勞動關係學院代表團團長顏
輝、廣東省港澳辦公室主任廖京山、廣東
省總工會代表團團長郭澤宇和澳門工會聯
合總會會長何雪卿。

工聯會理事長吳秋北致辭表示，工聯
會過去1年努力爭取調升最低工資、設立
男士侍產假、劃一勞工假期及完善退休保
障制度，最低工資雖於5月1日起增至30元
，惟仍遠落後於市場水平，工聯會提出最
低工資應一年一檢。就標準工時方面的訴
求，工聯會樂見標準工時委員會的成立，
重申只有標準工時立法，才有效改變工時
長及加班無補水的不公現狀，建議政府就
標準工時立法給予實質推動，並希望商界
以 「擺事實，講道理」的態度，以企業的
社會責任和良心善待員工，未來3年一起
尋求有利勞資共贏的方案。

【本報訊】記者馮慧婷報道：反對派要求立法會引用權
力及特權法調查前廉政專員湯顯明酬酢費超支事件，但多個
政黨表示不支持。自由黨榮譽主席田北俊表示，已發信給行
政長官要求成立獨立委員會調查事件。

田北俊表示，自由黨昨日去信行政長官梁振英，要求成
立以法官為首的獨立調查委員會調查事件。田北俊認為，雖
然帳委會可調查有關審計報告中提出的支出問題，但部分不
涉及帳目問題的事項，難以透過帳委會進行調查。至於是否
支持引用權力及特權法調查，田北俊指出，廉署是紀律部隊
，若由立法會調查，會顯得政治化。

新民黨副主席田北辰則建議，由廉政公署調查事件，可
讓廉署挽回聲譽，否則日後會喪失公信力。至於涉及廉署內
部運作的問題，田北辰贊成可成立獨立調查委員會調查。

工聯會立法會議員陳婉嫻表示，由行政長官委任法官成
立獨立調查委員會調查湯顯明事件的做法可取，而立法會帳
目委員會同時調查事件，相信可重建市民對廉政公署的信心
。不過，經民聯副主席林健鋒表示，既然現時帳目委員會正
處理事件，便應先交由委員會處理，相信委員會將邀請相關
人士出席。民建聯的葉國謙認為，現時應先由湯顯明出來交
代事件，並按帳委會的調查和按事態發展以決定下一步的行
動，但強調作為廉政機構的負責人，與中央官員接觸並沒問
題。身兼保安事務委員會主席的葉國謙表示，會在保安事務
委員會討論事件，並可能邀請現任廉政專員白韞六出席。

【本報記者蔡鐘龍汕頭28日電】李嘉誠基金會
內地醫療扶貧項目主任許龍水今天接受本報記者訪問
時表示， 「李嘉誠基金會在內地開展醫療扶貧行動已
15年了，國內各地先後有50多萬貧困病人得到救助，
建立了全國首個農村腦癱兒童免費治療康復中心。經
過治療，讓39名腦癱患兒能正常上學讀書，過上正常
人生活。」

許龍水介紹，早在1998年5月間的一次汕頭大學
校董會上，李嘉誠先生提出 「為得不到起碼醫療的貧

困病人提供及時的幫助」後，就開始了李嘉誠基金捐
助在內地的醫療扶貧行動。辦公室就設在汕頭大學醫
學院。

行動先從汕頭、潮汕地區乃至廣東省開始，扶助
對象是那些患病而無錢醫治、特別是農村和偏遠山區
的病人，以定點集中和送醫送藥等方式靈活進行。到
目前，李嘉誠基金捐助內地醫療扶貧行動已涉足廣西
、江西、雲南、貴州、內蒙、西藏、新疆、北京等14
個省市，在國內建立了31個醫療扶貧基地和120個扶

貧點，累計捐款3000萬元人民幣（不包括汕頭大學醫
學院，及其附屬醫院等配套資金投入），和捐贈藥品
等折值1000多萬元，涉及的醫療項目達30多項，共有
50多萬貧困病人受助。其中開展各種免費手術近
20000例。

特別是2005年7月5日，在廣東省揭陽市揭東縣桂
嶺鎮建立了全國首個農村腦癱兒童康復中心，可同時
為40名腦癱兒童提供治療服務。自開辦至今共免費收
治腦癱患兒564人，經過治療後，能緩解病情、身體
機能有明顯改善的患兒達到六成七，其中生活能夠自
理、能自己行走的達到20%，已有39名患兒經治療後
能正常上學讀書，過上正常人的生活。
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李嘉誠基金助50萬貧病者

吳秋北冀實事求是研標工

▲工聯會舉行慶祝成立六十五周年及五．一酒會，特首梁振英
（中）與主禮嘉賓向來賓祝酒 本報記者蔡文豪攝

▲碼頭罷工工人繼續在長江中心正門外，架設帳
篷進行示威，阻礙市民出入 本報記者何朝財攝
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【本報訊】澳門消息：香港上市公司華人置業主席劉
鑾雄與商人羅傑承，涉嫌賄賂前澳門運輸工務司司長歐文
龍案昨日第3度聆訊，劉鑾雄因病缺席，法官再度把案件押
後，至6月17日再訊，期間會派澳門醫生到香港為劉鑾雄會
診；另屆時劉仍不出席，法院將展開缺席審訊。

當地法律界人士指出，澳門法律並不適用於香港，故
澳門醫生來港後能否對劉鑾雄身體狀況作出診斷，完全按
事主個人意願。消息續稱，歐文龍案中多名涉嫌貪污的要
犯，包括歐的妻子陳明瑛、建築商人何明輝等案發後畏罪
潛逃，結果均在缺席審訊下被成功入罪，並都被國際刑警
通緝中。

昨晨，本案被告之一的羅傑承在保鏢護送下抵達澳門
法院，但劉鑾雄則第3度缺席，法院遲了45分鐘才開庭。劉
的代表律師向法庭呈上醫生紙，證明他因糖尿病不適宜出
庭。控方反駁稱，醫生紙所說的理由與上次差不多，所述
的問題，與被告同年齡的都市人及營養比較好的人都會有

，又質疑醫生紙沒有寫明劉鑾雄何時可以出庭，以及為什
麼嚴重到不能出庭。

控方亦搜集了今年1月時，劉鑾雄缺席聆訊後的相關報
道，形容他 「返回公司時健步如飛，精神奕奕」，又有形
容他 「一支箭地步入酒家」。控方指劉鑾雄社交活動活躍
，且很健康，認為這張醫生紙不能接受，亦不能作為他缺
席的合理解釋。

法官蕭偉志接納劉鑾雄的缺席理由，認為要尊重法律
精神，讓劉鑾雄自行出庭應訊，但強調今次是最後一次的
機會，又接納控方的建議，要劉鑾雄去香港公立醫院驗身
，以及派澳門醫生去香港，與香港一方組成小組，去評估
劉鑾雄的身體狀況。法官將案件押後到6月17日再開庭，要
求會診報告在開庭前交到法院，決定是否進行缺席審訊。

控罪透露，劉鑾雄及羅傑承涉嫌在2005年，以2000萬
元賄賂前運輸工務司歐文龍，將御海南灣5幅土地批給2人
的公司。澳門當局早前已經表示，會收回地皮。

▲羅傑承昨到澳門出席聆訊，但劉鑾
雄再次稱病缺席

自由黨倡獨委會查湯顯明

楊家誠申請終止聆訊

▲貨櫃碼頭吊機手薪金優厚，和黃集團有員工
希望轉職任機手


